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ГАЗ-ЭКСПРЕСС
С НОВЫМ ГОДОМ, ДРУЗЬЯ!

Для коллектива «Газпрома» 2023 год был 
очень плодотворным. Результатами труда и 
выполненных производственных программ 
мы с вами можем по праву гордиться. Самое 
главное, наша работа помогает России уве-
ренно развиваться.   

Везде, куда «Газпром» приводит природ-
ный газ, люди получают возможность жить 
лучше и комфортнее, появляются условия 
для открытия новых производств. И вместе 
с этим – новые рабочие места, перспективы 
для претворения в жизнь самых смелых идей, 
уверенность в будущем. За прошедший год га-

зифицированных населённых пунктов в на-
шей стране стало на несколько сотен больше.

Добывать и доставлять газ, проводить гази-
фикацию помогают новые российские разра-
ботки и оборудование. Проекты «Газпрома» –
мощный стимул для отечественных предприя-
тий активно наращивать научно-промышлен-
ный потенциал. А значит – вносить вклад в 
обеспечение полного технологического суве-
ренитета нашей страны. Достижения в этой 
сфере были наглядно продемонстрированы на 
прошедшем в этом году Петербургском меж-
дународном газовом форуме. 

В 2023 году наша компания продолжала 
реализовывать в регионах России инициати-
вы в области культуры, искусства, образова-
ния, развития профессионального и массово-
го спорта. Среди них – строительство более 
ста новых современных спортивных объек-
тов в рамках проекта «Газпром – детям» для 

воспитания гармонично развитого, сильного 
телом и духом молодого поколения. 

Уважаемые коллеги! 
Мы с вами прекрасно знаем, что «Газпром» – 

это больше, чем надёжные поставки энерго-
ресурсов. Это целый комплекс самых разных 
направлений деятельности. И все они под-
чинены одному – приносить пользу России.   

Благодарю за чёткую, слаженную и ре-
зультативную работу, за ответственный и ини-
циативный подход к решению задач.

Желаю вам и вашим близким крепкого здо-
ровья, счастья и благополучия, успехов в де-
лах и реализации всех намеченных планов. 

С наступающим Новым годом! С празд-
ником!

А.Б. МИЛЛЕР, 
Председатель Правления 
ПАО «Газпром»                                                                                 

От имени Правления ПАО «Газпром» и от себя 
лично поздравляю вас c наступающим Новым 
годом!

УВАЖАЕМЫЕ КОЛЛЕГИ! 
ДОРОГИЕ ДРУЗЬЯ!
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2 С ПРАЗДНИКОМ!

СОВЕТ ДИРЕКТОРОВ

В ожидании боя курантов мы провожаем про-
житый год, вспоминаем его важнейшие дела и 
события и строим новые планы. С уверенно-
стью можно сказать, что в уходящем году все 
мы хорошо потрудились и достигнутое даёт 
нам право с оптимизмом смотреть в будущее. 

В 2023 году коллектив «Газпром трансгаз 
Чайковский» выполнил все поставленные перед 
ним задачи, обеспечив надёжный и стабильный 
транспорт более 260 млрд кубометров природ-
ного газа. Потребителям Пермского края, Уд-
муртской Республики, Кировской области и Рес-
публики Татарстан подано более 17 млрд куб. м 
голубого топлива. Товаротранспортная работа со-
ставила свыше 141 трлн куб. м газа на километр.

Филиалами Общества проведён большой 
объём работ на линейной части и компрес-
сорных станциях. Качественно и в срок за-
вершена подготовка всех объектов ГТС к 
эксплуатации в осенне-зимний период. Вы-
полнен ремонт и техническое перевооруже-
ние трёх ГРС. Продолжается работа по ис-
пытанию и внедрению на производственных 
объектах Общества новейших технологий и 
оборудования. В Увинском ЛПУМГ построе-
на и запущена в работу полностью автомати-
зированная современная газоизмерительная 
станция на ультразвуковых преобразовате-
лях расхода газа. 

Всё это – достойный результат труда 
большого и дружного коллектива Общества, 
который в следующем году отметит 40-летие 
своей деятельности. 

Пройденный предприятием путь, его дости-
жения и победы, говорят о высоком профес-
сионализме и преданности своему делу людей, 
которые здесь трудятся, об их умении идти в 

ногу со временем, анализировать, превращать 
трудности в новые возможности для себя, раз-
вивать и наращивать производственный и кад-
ровый потенциал, объединяя опыт поколений. 

Я хочу поблагодарить весь наш большой 
коллектив – ветеранов предприятия и действу-
ющих работников – за добросовестный труд и 
ответственность, за вклад каждого сотрудника 
в развитие компании. Уверен, что в наступа-
ющем году вместе мы добьёмся еще больших 
успехов во всех сферах своей деятельности. 
Даже то, что 2024-й год високосный, нам в 
помощь, ведь он на один день длиннее, а зна-
чит можно успеть сделать немного больше.

Друзья! Пусть новый год принесёт всем 
нам удачу и новые достижения. Крепкого здо-
ровья, счастья, мира и благополучия вам и ва-
шим близким! С Новым годом!

А.В. ОЛЕЙНИКОВ, 
генеральный директор 
ООО «Газпром трансгаз Чайковский»

УВАЖАЕМЫЕ КОЛЛЕГИ! 
ДОРОГИЕ ДРУЗЬЯ!

От имени руководства Общества и от себя 
лично поздравляю вас с наступающим Новым 
годом!

О ГЛАВНОМ – В ФОРМАТЕ КОНСТРУКТИВНОГО ДИАЛОГА

Как сказал, обращаясь к участникам совеща-
ния, генеральный директор предприятия Алек-
сей Олейников, пришло время подвести ито-
ги работы филиалов за текущий год, а также 
обозначить приоритетные направления дея-
тельности, в рамках которых будет развивать-
ся наше Общество в следующем году. Руко-
водством ПАО «Газпром» перед предприя-
тием поставлены цели и задачи на 2024 год, 
для эффективной реализации которых необ-
ходимо скоординировать работу филиалов и 
производственных отделов ООО «Газпром 
трансгаз Чайковский». 

Заместитель генерального директора по 
ремонту и капитальному строительству Илья 
Кухаренко в своём выступлении остановил-
ся на вопросах организации и контроля про-
граммы диагностики, технического обслужи-
вания и ремонта (ДТОиР) Общества. Важным 
итогом 2023 года для предприятия, по словам 
Ильи Петровича, является завершение строи-
тельства четырёх объектов – это АГНКС Ал-
мазного ЛПУМГ, топливозаправочный пункт 
и стоянка автомобилей в Горнозаводском 
ЛПУМГ, техническое перевооружение ГРС 
Верхний Сып КС «Ординская» Бардымско-
го ЛПУМГ. Кроме того, в этом году семь зда-
ний физкультурно-оздоровительных комплек-
сов Общества были оснащены комплексами 
инженерно-технических средств охраны. По-
дробно остановился Илья Кухаренко на меро-
приятиях, которые будут реализованы на пред-

приятии в следующем году. В числе приори-
тетных – начало строительства общежития 
на 40 мест в посёлке Средняя Усьва для ра-
ботников ЛЭС Гремячинского ЛПУМГ. Вме-
сте с тем заместитель генерального директо-
ра по ремонту и капитальному строительству 
обратил внимание участников совещания на 
действие в Обществе инвестиционной про-
граммы, успешная реализация которой зави-
сит от эффективного взаимодействия произ-
водственных отделов предприятия и специ-
алистов служб филиалов Общества, а также 
от заинтересованности начальников ЛПУМГ. 

Вопросам системного планирования и ре-
ализации в Обществе программы диагности-
ки, технического обслуживания и ремонта был 
посвящён доклад начальника службы органи-
зации восстановления основных фондов (СО-
ВОФ) Дмитрия Путилина. О решении возни-
кающих вопросов при планировании и реа-
лизации Инвестиционной программы ООО 
«Газпром трансгаз Чайковский» рассказала 
начальник службы организации реконструк-
ции и строительства основных фондов (СОР-
СОФ) Людмила Баженова. Дмитрий Петрович 
и Людмила Геннадьевна обратили внимание 
руководителей филиалов на необходимость 
правильного планирования, чёткого соблю-
дения сроков проведения работ, системного 
подхода к проведению строительного контро-
ля на объектах Общества и детальной прора-
ботки проектной документации на этапе её 

разработки и внутренней экспертизы.
Главный бухгалтер ООО «Газпром транс-

газ Чайковский» Алевтина Сребняк подроб-
но остановилась на проведении инвентариза-
ции имущества предприятия, находящегося на 
балансе филиалов Общества. Она обозначи-
ла основные проблемы, возникающие в ходе 
проведения инвентаризационных мероприя-
тий, а также предложила способы повышения 
качества инвентаризации. Алевтина Анато-
льевна отметила, что иногда инвентаризация 
в филиалах проводится с нарушениями, что в 
дальнейшем приводит к несоответствию име-
ющегося имущества учётным данным, и при-
звала начальников филиалов уделить больше 
внимания вопросам организации процесса ин-
вентаризации и строго соблюдать стандарты 
Общества при её проведении.

Об основных направлениях развития культу-
ры производственной безопасности говорил на 
совещании заместитель главного инженера по 
охране труда, промышленной и пожарной без-
опасности (ОТ, ПиПБ) Общества Сергей До-
кучаев. Он напомнил, что в ПАО «Газпром» 
разработана и утверждена «Стратегия разви-
тия системы управления производственной 
безопасностью ПАО «Газпром» на 2021–2030 
гг.», одной из главных целей которой являет-
ся формирование высокого уровня культуры 
производственной безопасности и достиже-
ние проактивного уровня зрелости этой культу-
ры. Проведённое в 2022 году среди работников 

предприятия анкетирование показало прогно-
зируемый уровень развития в нашем Обществе 
культуры производственной безопасности, и 
этот результат на фоне остальных дочерних 
обществ ПАО «Газпром» можно считать до-
статочно неплохим. Но, по словам Сергея Ва-
лерьевича, в этом направлении ещё есть к че-
му стремиться. Он предложил создать в ООО 
«Газпром трансгаз Чайковский» рабочую груп-
пу по реализации проектов повышения произ-
водственной культуры безопасности, а так-
же призвал начальников филиалов активнее 
включиться в работу по повышению культуры 
производственной безопасности в подразделе-
ниях и своим личным примером демонстриро-
вать лидерство и приверженность целям, утвер-
ждённым стратегией ПАО «Газпром». Вместе 
с тем заместитель главного инженера Обще-
ства обратил внимание присутствующих на 
уже имеющиеся инструменты по повышению 
уровня зрелости культуры производственной 
безопасности на предприятии. Одним из та-
ких инструментов является приложение ГИД, 
где можно найти актуальную информацию, ка-
сающуюся вопросов охраны труда, промыш-
ленной и пожарной безопасности, в том числе 
и культуры производственной безопасности. 

Генеральный директор Общества Алексей 
Олейников также акцентировал внимание участ-
ников совещания на том, что необходимо активи-
зировать работу в этом направлении и использо-
вать все имеющиеся ресурсы, в том числе и ГИД.

Тему безопасной организации труда на 
производстве продолжил заместитель началь-
ника отдела охраны труда Общества Максим 

В Пермском ЛПУМГ состоялось совещание руководителей ООО «Газпром трансгаз Чайковский», начальников филиалов и производственных 
отделов Общества.
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3СОВЕТ ДИРЕКТОРОВ НОВОСТИ ТРАССЫ

ИТОГИ

ПРОИЗВОДСТВО СОВЕЩАНИЕ

Лахаузов. Его выступление было посвящено 
вопросам организации охраны труда в рамках 
функционирования Единой системы управле-
ния производственной безопасностью (ЕСУПБ) 
ПАО «Газпром». На предприятии ведётся целе-
направленная работа по созданию безопасных 
условий труда, профилактике производствен-
ного травматизма и профессиональной забо-
леваемости. Максим Владимирович довёл до 
участников совещания информацию о выпол-
нении целей в области охраны труда и выпол-
нении программ и планов мероприятий, раз-
работанных для осуществления поставленных 
перед Обществом целей. Важным аспектом в 
функционировании ЕСУПБ является обуче-
ние по охране труда, которое организуется на 
предприятии как на базе учебных классов фи-
лиалов, так и на базе УПЦ предприятия. Всё 
обучение по охране труда проводится теперь 
с отрывом от производства. Резюмируя своё 
выступление, Максим Лахаузов сказал, что 
создание безопасных условий труда и сохра-
нение жизни и здоровья работников является 
безусловным приоритетом для Общества. Но 

только повышение культуры производствен-
ной безопасности совместно с производствен-
ной дисциплиной сможет избавить в дальней-
шем от возникновения несчастных случаев на 
производстве. Предприятие со своей стороны 
стремится к минимизации рисков возникнове-
ния происшествий, к формированию культуры 
производственной безопасности и совершен-
ствованию системы управления производствен-
ной безопасностью.

Заместитель начальника службы промыш-
ленной и пожарной безопасности Олег Шар-
химуллин говорил о нарушениях, выявленных 
органами федерального надзора и ведомствен-
ного контроля в 2023 году на объектах Обще-
ства в рамках плановых проверок. Олег Фаги-
тович обратил внимание начальников филиа-
лов предприятия на необходимость проведения 
всеми филиалами Общества анализа типовых 
нарушений и принятия соответствующих ор-
ганизационных и технических решений.  

Вопросам организации и развития рациона-
лизаторской деятельности в филиалах предпри-
ятия было посвящено выступление начальни-

ка отдела сопровождения инновационной дея-
тельности (ОСИД) Андрея Санникова. Андрей 
Александрович рассказал о текущем состоянии 
и стоящих перед Обществом задачах в области 
рационализаторской деятельности и довёл ин-
формацию по разработке СТО и новых подхо-
дах в распределении лимита на вспомогатель-
ные МТР между филиалами.

После каждого выступления начальники 
филиалов и производственных отделов зада-
вали интересующие их вопросы руководству 
предприятия. Диалог получился открытым 
и конструктивным. Обменяться мнениями и 
услышать друг друга – очень важно. В завер-
шение производственного совещания прошёл 
круглый стол, в рамках которого был сфор-
мирован протокол совещания. Внесённые в 
него решения станут ориентирами для даль-
нейшей работы филиалов и производственных 
отделов предприятия и должны повысить эф-
фективность деятельности Общества в целом.

Анна ТАРАСОВА
Фото автора

ГОРНОЗАВОДСКОЕ ЛПУМГ

Завершены работы по восстановлению средств 
электрохимической защиты в рамках первого 
этапа капитального ремонта МГ «Уренгой – 
Центр I». Силами службы защиты от корро-
зии филиала выполнен комплекс пусконала-
дочных работ. Проведена наладка и пуск в 
работу трёх установок катодной защиты, од-
ной установки дренажной защиты и шести 
установок протекторной защиты на пересе-
чении с двумя автодорогами и железной до-
рогой, трёх установок защиты от наведённо-
го напряжения на пересечении с ЛЭП 110кВ, 
220кВ и 500кВ, а также введены в работу 42 
линейных стойки КИП.

Закончены работы по расчистке от дре-
весно-кустарниковой растительности 20,6 
га охранной зоны вдольтрассовой ЛЭП и ре-
монту участка вдольтрассовой воздушной 
ЛЭП 10кВ с частичной заменой птицезащит-
ных устройств, линейных разъединителей и 
ремонта контуров защитных заземлений на 
участке МГ «Уренгой – Ужгород».

ПОД СТРОГИМ КОНТРОЛЕМ

Наибольший объём капитального ремонта на 
линейной части магистральных газопроводов 
Общества в этом году пришёлся на Горноза-
водское ЛПУМГ. И одной из самых крупных 
работ стал капитальный ремонт участка МГ 
«Уренгой – Центр I». Подрядной организаци-
ей ООО «СтройТрубопроводСервис» замене-
но 17 км магистрального газопровода.

Во время работ за их ходом и соблюдением 
всех строительных норм и правил тщательно 
следили специалисты службы строительного 
контроля Инженерно-технического центра Об-
щества под руководством начальника службы 
Михаила Швалёва. В режиме подрядной ор-
ганизации по утверждённому графику осу-
ществляли строительный контроль работни-
ки службы: инженер 2 категории Александр 
Первушин, инженер 1 категории Максим Нур-
ниязов, ведущий инженер Владимир Зайцев. 
Контроль работ по восстановлению средств 
ЭХЗ выполнялся силами специалистов служ-
бы ЗоК Горнозаводского ЛПУМГ Сергея Рю-

мина, Виктора Шипулина, Евгения Мальце-
ва. Был проверен и подписан значительный 
объём исполнительной документации – бо-
лее 50 томов. Проведён анализ использования 
материалов и учёт выполненных работ на со-
ответствие проектно-сметной документации. 
− Основной сложностью на всём протяже-

нии проведения работ были участки с заболо-
ченной и осложненной скальными породами 
местности, большое количество ручьёв и рек, − 
рассказывает Михаил Швалёв. – В соответ-
ствии с проектом в рамках капитального ре-
монта газопровода было обновлено 5 малых 
подводных переходов. Работа на переходах вре-
менно приостанавливалась в период нереста. 
Тем не менее, работы выполнялись в сжатые 
сроки и с обеспечением высокого качества. 

Также в рамках капитального ремонта МГ 
«Уренгой –Центр I» была произведена заме-
на газопровода под железной дорогой и дву-
мя автодорогами с ремонтом футляров и за-
меной наземной инфраструктуры.

Сейчас подрядная организация приступи-
ла к работе на следующем участке – в рамках 
второго этапа предстоит выполнить капиталь-
ный ремонт ещё 10 км магистрального газо-
провода «Уренгой – Центр I». 

Юлия БАШУРОВА 

В Обществе завершён первый этап капитального ремонта магистрального газопровода 
«Уренгой – Центр I».

ПОВЫСИЛИ ПРОИЗВОДИТЕЛЬНОСТЬ И НАДЁЖНОСТЬ ГРС
В 2023 году в ООО «Газпром трансгаз Чайковский» проведено техническое перевооружение трёх 
газораспределительных станций и капитальный ремонт одной ГРС.

Работы на газораспределительной станции «Яй-
ва», входящей в зону ответственности Берез-
никовского ЛПУМГ, велись с 2022 года и были 
завершены в текущем году. Техническое пере-
вооружение этого объекта позволило поднять 
давление на выходе ГРС № 2 «Яйвинская ГРЭС» 
с 0,6 МПа до 1,2 МПа. Тем самым была увели-
чена производительность ГРС. Также с выхода 
№ 1 ГРС газ получают жители посёлка Яйва.

С опережением Инвестиционной программы 
ПАО «Газпром» были реализованы аналогич-
ные работы на двух других объектах Общества. 

На ГРС-4 «Ижевск» в зоне ответственности 
Воткинского ЛПУМГ благодаря техническо-
му перевооружению, которое стартовало вес-
ной и завершилось в октябре 2023 года, было 
увеличено выходное давление станции с 0,6 
МПа до 1,2 МПа. Эта ГРС обеспечивает га-
зом промышленных и социальных потреби-
телей столицы Удмуртской Республики – го-
рода Ижевска и Ижевского района. 

Работы по техническому перевооружению 
ГРС «Петрушата», расположенной в зоне от-
ветственности Пермского ЛПУМГ, также нача-

лись весной и были завершены в октябре 2023 
года. Выходное давление на этой ГРС повыше-
но до 0,3 МПа, а производительность увеличе-
на до 250 кубометров газа в час. В настоящее 
время станция работает в штатном режиме.

Техническое перевооружение всех трёх упо-
мянутых ГРС выполнялось хозспособом и было 
успешно проведено силами работников Берез-
никовского, Воткинского, Пермского ЛПУМГ 
и Инженерно-технического центра Общества.

По планам диагностического обследования, 
технического обслуживания и ремонта объек-
тов ООО «Газпром трансгаз Чайковский» 
в 2023 году в Горнозаводском ЛПУМГ за-
вершился капитальный ремонт ГРС «Лысь-
ва». Станция, построенная в 1967 году, уже 
56 лет обеспечивает природным газом круп-
ные промышленные предприятия и жителей 
Лысьвенского городского округа. Капиталь-
ный ремонт здесь проводился с марта по де-
кабрь 2023 года. На ГРС с проектной произво-
дительностью 100 тысяч кубических метров 
в час была произведена полная замена блока 
технологического, узла предотвращения гид-

ратообразования, узла редуцирования, всех 
вспомогательных систем, а также установ-
лен блок-бокс операторной. Основное техно-
логическое оборудование, отработавшее свой 
ресурс, было заменено на новое. ГРС «Лысь-
ва» полностью автоматизирована, но для без-
опасной эксплуатации станции её обслужи-
ванием продолжит заниматься оперативный 
персонал Горнозаводского ЛПУМГ. Благодаря 
проведённому капитальному ремонту станции 
обеспечена надёжная и бесперебойная подача 

газа потребителям города Лысьвы и Лысьвен-
ского района на долгие годы. Большой вклад 
в успешное выполнение работ на этой ГРС 
внёс инженер 1 категории Чусовской ЛЭС 
Горнозаводского ЛПУМГ Алексей Тиунов. 
Благодаря хорошо организованной работе с 
заводом-изготовителем оборудования, а так-
же подрядными организациями работа была 
выполнена в плановые сроки.

Юлия БАШУРОВА

ВСТРЕЧА ДИСПЕТЧЕРОВ

В середине декабря на базе Пермского ЛПУМГ 
состоялся семинар-совещание начальников 
диспетчерских служб ООО «Газпром трансгаз 
Чайковский».

Основной повесткой совещания, в котором при-
няли участие 30 представителей ДС Общества, 
стало внедрение программного комплекса Си-
стемы оперативного диспетчерского управле-
ния, а также обновление нормативно-техниче-
ской документации по направлению деятельно-
сти ПДС и контролю учёта природного газа на 
объектах предприятия. Начальник Пермского 
ЛПУМГ Ринат Нурахметов и начальник ПДС 
Общества Алексей Луканин отметили важность 
подобных встреч, как инструмента для обмена 
опытом и обсуждения текущих вопросов.

На совещании были заслушаны доклады 
специалистов ПДС, начальников диспетчер-
ских служб филиалов и специалистов произ-
водственных служб предприятия. Особое вни-
мание было уделено вопросам учёта природ-
ного газа и обмену опытом. 

Участники совещания также посетили дис-
петчерскую службу Пермского ЛПУМГ и ГРС 
№ 1 Пермь.

ГРС «Глазов»
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4 ИЗ ПЕРВЫХ РУК

ГОТОВЫ К РАБОТЕ В УСЛОВИЯХ ЛЮБЫХ ПИКОВЫХ НАГРУЗОК
В начале декабря был зафиксирован новый абсолютный исторический рекорд суточных поставок газа потребителям по Единой системе 
газоснабжения России – 1717 миллионов кубометров. В условиях накрывшего ряд регионов аномального похолодания газотранспортная система 
страны в очередной раз продемонстрировала свою стабильность. О том, как газовики Прикамья обеспечивают надёжность поставок газа 
потребителям мы поговорили со Станиславом Трапезниковым, заместителем генерального директора по эксплуатации газопроводов 
ООО «Газпром трансгаз Чайковский» – одного из крупнейших газотранспортных предприятий ПАО Газпром.

– Станислав Викторович, Единая газо-
транспортная система России – сложней-
ший технологический комплекс, который 
можно сравнить с человеческим организ-
мом, где роль артерий, обеспечивающих 
жизнедеятельность всех органов, выполня-
ют трубопроводы. ООО «Газпром трансгаз 
Чайковский» эксплуатирует более 10 тысяч 
километров крупнейших газопроводов стра-
ны. Средний возраст большинства из них 
перешагнул 30-летний рубеж. Что сегодня 
делается коллективом предприятия для по-
вышения надёжности их работы?  

– Для повышения надёжности газо-
транспортной системы мы проводим целый 
комплекс работ: плановые регламентные ра-
боты, техническое обслуживание, капиталь-
ный ремонт как площадных объектов (ком-
прессорных станций, ГРС), так и линейных 
объектов (магистральных газопроводов, газо-
проводов-отводов). Учитывая уже солидный 
возраст линейной части, выполняем большой 
объём диагностики, по результатам которой 
проводится выборочный ремонт газопрово-
дов или работы по сплошной замене трубы на 
межкрановых участках. Причём, если в 2017 
году мы делали ремонт 35-40 межкрановых 
участков, то в последние 3 года – уже поряд-
ка 100. Чтобы справляться с такими объёмами 
пришлось пересмотреть подходы к проведе-
нию выборочного ремонта на линейной части, 
привлечь дополнительные силы из состава ли-
нейных эксплуатационных служб наших ли-
нейных производственных управлений маги-
стральных газопроводов, создать сварочно-
монтажные участки на базе 7 из 12 ЛПУМГ.  
Сейчас созданные СМУ участвуют в процес-
се ремонтов наряду с персоналом управлений 
аварийно-восстановительных работ. Также в 

связи с кратно возросшим объёмом ремонтов 
наше предприятие было включено в програм-
му по увеличению численности УАВР вме-
сте с ещё тремя дочерними обществами ПАО 
«Газпром» – «Газпром трансгаз Москва» «Газ-
пром трансгаз Югорск» и «Газпром трансгаз 
Нижний Новгород».

Поскольку, как я уже сказал, у нас вырос-
ли объёмы диагностики, в последние 3 года 
увеличился и процент выявляемости крити-
ческих дефектов газопроводов. Это стало воз-
можным благодаря внедрению новых техноло-
гий, в частности электромагнитно-акустиче-
ской технологии. Кроме того, и специалисты 
по диагностике научились более качествен-
но выявлять дефекты, расшифровывать маг-
нитограммы. Только в этом году мы обсле-
довали в общей сложности порядка 3389 км 
газопроводов.

Что касается ремонта линейной части, то 
первоначально на 2023 год у нас был запла-
нирован ремонт 32 км газопроводов. Позднее 
эта цифра была скорректирована до 22,4 км – 
это и сплошная замена трубы, и ремонт газо-
проводов по результатам ВТД. 

– На своём пути газопроводы пересекают 
немало водных и транспортных объектов. 
Этим участкам всегда уделяется повышен-
ное внимание. Какие работы в этом направ-
лении проводились на объектах предприя-
тия в текущем году?

– В этом году силами подрядных органи-
заций у нас проводился ремонт на 4 подвод-
ных переходах. Самым сложным был ремонт 
на резервном дюкере через реку Чусовую 
МГ «Уренгой – Ужгород» на границе Горно-
заводского и Кунгурского ЛПУМГ. Работы 
здесь проводились ниже уровня уреза (по-
верхности) воды, поэтому пришлось выпол-
нять много подготовительных мероприятий, 
чтобы вода не поступала в траншею, откачи-
вать её, укреплять стенки траншеи. Справи-
лись, сделали всё качественно и в срок. 

Наряду с подводными переходами выпол-
нили работы на двух переходах под автодоро-
гами. Также в зоне ответственности Алмаз-
ного ЛПУМГ провели полное переустройство 
участков газопроводов в рамках строительства 
скоростной автодороги «Казань – Екатерин-
бург» на участке «Дюртюли –Ачит». Работы 
на этом федеральном объекте проводились под 
контролем департамента ПАО «Газпром» и го-
сударственной компании «Автодор» и были 
реализованы в кратчайшие сроки – с 13 мар-
та по 17 декабря. В общей сложности силами 
линейной эксплуатационной службы филиа-
ла и подрядной организации были переуложе-
ны 4 нитки газопроводов, каждая протяжён-
ностью порядка 600 метров.

– В настоящее время газораспредели-

тельные станции ООО «Газпром трансгаз 
Чайковский» обеспечивают бесперебойное 
газоснабжение потребителей Пермского 
края, Удмуртской Республики и Кировской 
области. Повышение надёжности их экс-
плуатации тоже одна из задач предприятия.

– Конечно. Тем более, что сегодня теме га-
зоснабжения потребителей у нас уделяется 
особое внимание. Усиленно реализуется го-
сударственная программа по догазификации 
регионов, обсуждаются вопросы по включе-
нию в неё и в инвестиционную программу 
«Газпрома» дополнительных объектов.  На-

ши ГРС, как уже было сказано, обеспечива-
ют подачу газа потребителям трёх субъек-
тов Российской Федерации и это достаточно 
большая ответственность.

В этом году мы завершили капитальный 
ремонт ГРС «Глазов» Воткинского ЛПУМГ 
и ГРС «Лысьва» Горнозаводского ЛПУМГ. 
На следующий год запланирован ремонт га-
зопровода-отвода ГРС «Лысьва».

Также собственными силами мы прове-
ли техническое перевооружение двух наших 
станций на территории Пермского края – 
ГРС «Яйва» Березниковского ЛПУМГ и ГРС 
«Петрушата» Пермского ЛПУМГ, а также од-
ной станции в Удмуртии – ГРС «Ижевск-4» 
Воткинского ЛПУМГ. Кроме того, выполни-
ли работы по увеличению пропускной способ-
ности на ГРС «Верхний Сып». В планах на 
2024 год – провести техперевооружение ГРС 
«Березники». 

В Чайковском и Пермском ЛПУМГ у нас 
продолжаются проектные работы по перево-
ду участков с высоким давлением в низкие 
сети. Эти работы позволят, во-первых, устра-
нить нарушения зон минимальных расстоя-
ний газопроводов в густонаселённых райо-
нах, а во-вторых, дадут возможность обеспе-
чить подключение от данных газопроводов 
дополнительных объектов. 

– Реализуются ли в настоящее время в 
ООО «Газпром трансгаз Чайковский» ин-
вестиционные проекты, связанные с ли-

нейной частью газопроводов, газораспре-
делительными станциями?

– Прежде всего, в рамках инвестиционной 
программы ПАО «Газпром» в уходящем го-
ду нас была построена и запущена в работу в 
Увинском ЛПУМГ полностью автоматизиро-
ванная современная газоизмерительная станция 
на базе ультразвуковых расходомеров газа на 
магистральном газопроводе «Ямбург – Тула I». 
Ультразвуковые расходомеры на этой ГИС 
установлены в комплекте с потоковым хрома-
тографом, который выполняет непрерывный 
анализ качества газа, это позволяет обеспечить 
измерение расхода газа с требуемой точностью. 
Также техническим преимуществом использу-
емых на ГИС современных полнопроходных 
ультразвуковых расходомеров является возмож-
ность очистки магистрального газопровода без 
остановки транспорта газа. В 2024 году такая 
же ГИС будет построена и запущена у нас на 
МГ «Ямбург – Тула II».

На стадии согласования цены сейчас нахо-
дится реализация пилотного энергосберегаю-
щего проекта по строительству на действую-
щей ГРС «Добрянка-2» двух турбодетандер-
ных установок суммарной мощностью 12 МВт 
и установки по сжижению газа. Электроэнер-
гию, которую будут вырабатывать турбодетан-
дерные установки, мы планируем использо-
вать для обеспечения собственных нужд фи-
лиалов предприятия.  

Совместно с предприятием «НПО «Цен-
тротех» ведём доработку по ещё одному ин-
вестиционному проекту – находящейся у нас в 
опытно-промышленной эксплуатации на ГРС 
«Сутузово» новой энергоустановки преобразо-
вания энергии сжатого газа в электрическую 
энергию мощностью до 20 кВт.

В целом могу сказать, что абсолютно все 
работы, ежегодно выполняемые коллекти-
вом ООО «Газпром трансгаз Чайковский» на 
объектах предприятия, направлены на обес-
печение надёжного и стабильного транс-
порта газа и его бесперебойной поставки 
потребителям. Мы готовы к работе в усло-
виях любых пиковых нагрузок и нештат-
ных ситуаций.  

Беседовала Марина СЕЛИВАНОВА

Работы на подводном переходе резервной нитки МГ «Уренгой – Ужгород»Строительство скоростной автодороги «Казань - Екатеринбург»

Ремонт магистрального газопровода

Новая ГИС в Увинском ЛПУМГ
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НАЗВАНЫ ЛУЧШИЕ ЮРИСКОНСУЛЬТЫ ОБЩЕСТВА
В декабре в ООО «Газпром трансгаз Чайковский» состоялся конкурс профессионального 
мастерства на звание «Лучший юрисконсульт». В мероприятии приняли участие юристы 
филиалов и сотрудники юридического отдела администрации предприятия.

В комиссию, которая оценивала участников, 
вошли заместитель генерального директора по 
управлению персоналом Виктор Путинцев, на-
чальник юридического отдела Ольга Турчина, 
начальник ОКиТО Гульнара Абдрахимова, на-
чальник ООТиЗ Татьяна Третьякова, начальник 
ОСР Сергей Латышев и заместитель началь-
ника юридического отдела Александр Бобров.

Конкурс на лучшего юрисконсульта прово-
дился на предприятии уже во второй раз, пер-
вый конкурс состоялся в 2018 году. Как отме-
тила начальник юридического отдела Ольга 
Турчина, за это время значительная часть юри-
стов, особенно в филиалах, сменилась, и кон-
курс стал дополнительной возможностью оце-
нить способности и потенциал новых коллег. 

Конкурс состоял из нескольких этапов. Од-
ним из важнейших стал письменный тест по 
общей теории права. 

– Моё глубокое убеждение, что успех в прак-
тической работе юриста такого предприя-
тия, как наше, не возможен без хороших знаний 
и прочной опоры на теорию, – поделилась Оль-
га Турчина. – Не владея базовыми понятиями, 
без знания основных механизмов правового регу-
лирования, принципов толкования права, мож-
но запросто утонуть в том «океане» правовых 
норм, которые регулируют всё многообразие ви-

дов деятельности нашего Общества. 
В итоге тестовое задание значительно по-

влияло на распределение мест среди участ-
ников конкурса.

В заочной части конкурсанты готовили пись-
менное эссе по выбранной ими самостоятельно 
конкретной правовой проблеме. При рассмотре-
нии работ оценивались такие критерии, как ак-
туальность и практическая значимость выбран-
ной темы, глубина проработки и оригинальность 
предложенных решений, культура, логика, стиль 
изложения и оформление. 

Отдельно оценивалась устная презентация эс-
се. Конкурсантам нужно было в сжатый проме-
жуток времени (3-5 минут) рассказать суть своей 
работы. Комиссия оценивала не только содержа-
тельную часть, но и навыки публичного выступ-
ления, грамотную выстроенную речь, умение 
держать связь с аудиторией.

Согласно общей оценке членов комиссии, 
на этих этапах большинство участников кон-
курса показало довольно высокий результат. 
Со многими работами будет полезно и ин-
тересно познакомиться и другим работникам 
Общества. В ближайшее время письменные 
работы участников конкурса будут размеще-
ны на корпоративном сайте.  

Помимо индивидуальной работы дополни-

тельные баллы можно было заработать в твор-
ческом групповом задании.  По жребию все 
участники были поделены на команды по 4 че-
ловека. После подготовки, на которую был вы-
делен час, каждая команда представила комис-
сии выступление на тему «Секреты успешно-
го участия в судебном заседании». 

Затем эти же команды приняли участие в 
соревновании по скоростной сборке спилc- 
карт газотранспортной системы ООО «Газ-
пром трансгаз Чайковский», по итогам кото-
рого члены команды-победителя добавили се-
бе в копилку ещё по одному бонусному баллу.  

Победителем конкурса на звание «Лучший 
юрисконсульт» была признана юрисконсульт 
1 категории юридического отдела админи-

страции Ольга Юркова. Второе место заняла 
ведущий юрисконсульт ЮО Надежда Исае-
ва, третье место – юрисконсульт УМТСиК 
Алёна Овчинникова. Ещё 4 конкурсанта бы-
ли отмечены в номинациях: «Лучшее эссе» – 
юрисконсульт 2 категории ЮО Наталья Ля-
сина, «В шаге от пьедестала» – юрисконсульт 
1 категории ЮО Елена Пиксаева, «За свежий 
взгляд на актуальные правовые проблемы» – 
юрисконсульт Можгинского ЛПУМГ Галина 
Валиуллина, «За аналитический подход» – 
юрисконсульт Гремячинского ЛПУМГ Ило-
на Симукова. 

Дмитрий АКУЛОВ
Фото автора

Главная задача нештатного аварийно-спаса-
тельного формирования Общества – спасение 
работников предприятия в чрезвычайных си-
туациях. Нештатное аварийно-спасательное 
формирование (НАСФ) ООО «Газпром транс-
газ Чайковский» состоит из двух аварийно-
спасательных звеньев. Одно сформировано на 
базе УАВР № 1, второе – на базе УАВР № 2. 
С 2023 года командиром НАСФ предприятия 
назначен заместитель начальника по произ-
водству УАВР № 1 Марат Рамазанов. 

– Прежде, чем приступить к обязанностям 
командира нештатного аварийно-спасательно-
го формирования Общества, я прошёл специаль-
ное обучение на базе «Учебного центра ПАО 
«Газпром» в городе Истре по программе «Пер-
воначальная подготовка спасателей на право 
ведения поисково-спасательных работ». Две 
полноценные недели на территории действу-
ющей пожарно-спасательной части осваивал 
новые для себя навыки – работу с первичными 
средствами пожаротушения, учился произво-
дить боевое развёртывание сил и средств на 
пожаре, разборы искусственных завалов гид-
равлическим и пневматическим инструментом, 
отрабатывал практические навыки по спасе-
нию пострадавшего из колодца, работу в без-
опорном пространстве в альпинистской стра-
ховочной системе. Кроме того, принимал уча-
стие в тренировках по оказанию первой помощи 
пострадавшему при различных травмах и по-

вреждениях. Почерпнул для себя много полезной 
информации. Уверен, что без знаний, которые 
получают слушатели в этом учебном центре, 
спасатель не сможет быть полноценной еди-
ницей спасательного формирования.

Как сказал Марат Габтенурович, такое обуче-
ние проходят все вновь назначенные командиры 
формирований и спасатели НАСФ Общества. 
И все 20 человек, которые входят в число спа-
сателей аварийно-спасательных звеньев НАСФ 
ООО «Газпром трансгаз Чайковский», прошли 
подобное обучение. Два звена, расположенные 
на промплощадках в Чайковском (УАВР № 1) и 
Кунгуре (УАВР № 2), готовы к решению задач 
по предназначению. Для эффективного функ-
ционирования НАСФ ООО «Газпром трансгаз 
Чайковский» оснащено аварийно-спасательны-
ми машинами АСМ-48-03, АСМ-41-011 и специ-
альным автомобилем оперативного управления, 
гидравлическим и пневматическим аварийно-
спасательным инструментом, а также электри-
ческим инструментом и другим специальным 
оборудованием. 

УАВР № 1
18 лет назад на базе УАВР № 1 было сфор-
мировано аварийно-спасательное звено. За 
прошедшие годы менялся состав формирова-
ния, но неизменным осталось ответственное 
отношение спасателей к выполнению постав-
ленных задач и их желание приносить пользу 

людям. Сейчас в состав звена входят 10 чело-
век – представители рабочих специальностей 
и инженерно-технические работники. Самый 
опытный из них – машинист крана автомо-
бильного Игорь Михайлович Печкин. Попол-
няются ряды спасателей и молодёжью – так 
в этом году на должность спасателя был ат-
тестован инженер по ГО и ЧС Артём Иванов.

Деятельность эта трудоёмкая, серьёзная, и 
принимают в ряды спасателей по желанию. 
Но одного желания иногда оказывается ма-
ло. Как уточняет командир НАСФ Общества 
Марат Рамазанов, среди важнейших критери-
ев отбора – состояние здоровья, физические 
возможности кандидата и отсутствие у него 
боязни работы на высоте. 

С целью поддержания формы и отработки 
навыков по спасению пострадавших и лик-
видации чрезвычайных ситуаций ежегодно 
на базе филиала организуются тренировки. 
В 2023 году участники аварийно-спасатель-
ного звена провели 8 учебно-тренировочных 
сборов. Это почти в два раза больше, чем пла-
нировалось в начале года. 

УАВР № 2
Для обеспечения северных филиалов пред-
приятия силами и средствами по проведению 
аварийно-спасательных работ, а также в це-
лях сокращения сроков прибытия спасателей 
к местам проведения работ в 2010 году на ба-
зе УАВР № 2 было сформировано аварийно-
спасательное звено, которое возглавил инже-
нер по ГО и ЧС Николай Чуприков. 

По словам Николая Ильича, тогда в звено 
были набраны энтузиасты, которые не боя-

лись взяться за новое очень ответственное де-
ло. Группа из 10 человек отправилась на учё-
бу в Учебный центр ПАО «Газпром», где в 
течение месяца проходила обучение.  В том 
же году звено было оснащено аварийно-спа-
сательной машиной АСМ-41-01. Автомобиль 
был укомплектован гидравлическим аварийно-
спасательным инструментом и оборудованием. 

Спустя 13 лет аварийно-спасательное зве-
но УАВР № 2 – это 10 работников, успешно 
прошедших аттестацию и готовых к выпол-
нению задач по предназначению. В составе 
аварийно-спасательного звена филиала есть 
электромонтажник, механик, заведующий 
здравпунктом, элекрогазосварщик, изолиров-
щик, заместитель главного инженера по ОТ, 
ПиПБ, инженер по безопасности движения 
и т.д. Одно из главных условий – постоянное 
нахождение членов звена на территории про-
мышленной площадки и, конечно, отличное 
состояние здоровья. Сейчас возглавляет зве-
но Алексей Уткин. Он один из опытных спа-
сателей в филиале – с 2011 года успешно сов-
мещает выполнение своих должностных обя-
занностей, а трудится он в АТЦ механиком, с 
общественной нагрузкой. Общее руководство 
звеном УАВР № 2 по-прежнему осуществляет 
инженер по ГО и ЧС Николай Чуприков. 

Ежегодно на базе филиала организуются 
тренировки. Формирование отрабатывает на-
выки по спасению пострадавших и ликвида-
ции чрезвычайных ситуаций. Один раз в три 
года спасатели проходят периодическую ат-
тестацию в объектовой комиссии Минэнерго 

27 декабря отмечается День спасателя России. С 2005 года в ООО «Газпром трансгаз 
Чайковский» успешно функционирует нештатное аварийно-спасательное формирование. Члены 
этого формирования также считают этот праздник своим, ведь по уровню полученных знаний, 
навыков и умений они не уступают спасателям-профессионалам.

>>> стр. 6
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России, после чего получают удостоверения 
установленного образца. В круг вопросов, ко-
торые изучают или отрабатывают члены не-
штатного формирования, входят техника без-
опасности, оказание первой помощи, извлече-
ние пострадавшего, вязка узлов, правильное 
обращение со специальным инструментом. 

С целью повышения профессионального 
уровня спасателей ООО «Газпром трансгаз 
Чайковский» организуются совместные пери-
одические тренировки и тактико-специальные 
учения двух аварийно-спасательных звеньев 
НАСФ Общества. Чаще всего они проходят 

на базе УАВР № 1. Во время учений спасате-
ли совершенствуют практические навыки при 
оказании первой помощи пострадавшим и ра-
боте с аварийно-спасательным инструментом 
и оборудованием. 

Помимо спецодежды и специального об-
мундирования звенья оснащены спецобору-
дованием, медицинским имуществом, а также 
альпинистским снаряжением. По словам Ма-
рата Рамазанова, в рамках таких учений отра-
батывается взаимодействие звеньев, происхо-
дит обмен опытом. Если потребуется, каждый 
спасатель НАСФ может подменить своего кол-

легу. Кроме того, в каждом звене сформирован 
резерв спасателей, который также проходит 
обучение и принимает участие в тренировках. 

Последняя аттестация формирования Об-
щества проходила в мае 2023 года в присут-
ствии рабочей группы объектовой комиссии 
Минэнерго России по аттестации аварийно-
спасательных формирований и спасателей 
ПАО «Газпром». Аттестация – это проверка 
готовности аварийно-спасательных звеньев 
на местах. Спасатели предприятия показали 
хорошие знания и продемонстрировали высо-
кие профессиональные навыки, необходимые 

для выполнения задач по предназначению. 
Повышению уровня профессионально-

го мастерства спасателей НАСФ Общества 
должно способствовать и планируемое строи-
тельство учебно-тренировочного центра ООО 
«Газпром трансгаз Чайковский» на базе пром-
площадки УАВР № 1. Сейчас ведутся проект-
но-изыскательские работы по этому объекту. 
По словам заместителя начальника по произ-
водству УАВР № 1 Марата Рамазанова, в тече-
ние пяти лет проект должен быть реализован.

Анна ТАРАСОВА

<<< стр. 5
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АЛЕКСЕЙ ХРОМАНЕНКОВ: «ЧТОБЫ СОХРАНЯТЬ РАВНОВЕСИЕ, 
НАДО ДВИГАТЬСЯ»
Очередным гостем рубрики «Неформат», в которой на неформальные вопросы отвечают руководители предприятия, стал заместитель 
начальника УПЦ ООО «Газпром трансгаз Чайковский» по учебно-производственной работе Алексей Хроманенков. Человек с активной жизненной 
позицией, открытый для нового опыта и перемен, трудолюбивый и настойчивый в достижении поставленных целей.

– Алексей Анатольевич, не секрет, что 
большую часть жизни каждый из нас про-
водит на работе. Что Вас вдохновляет в Ва-
шей трудовой деятельности?

– Вопрос непростой. Точно могу сказать, что 
самой воодушевляющей и вдохновляющей для 
меня, как руководителя, всегда была командная 
работа. Когда мой коллектив успешно справляет-
ся со сложными производственными задачами, 
сплотившись в единое целое. В такие моменты я 
испытываю гордость от того, что рядом со мной 
работают настоящие профессионалы, и что вме-
сте мы можем если не всё, то почти всё.

– Какой предмет всегда лежит на Вашем 
столе и помогает в работе?

– Ежедневник с планами и телефон. Причём, 
на мой взгляд, планы лучше составлять днём 
ранее, а утром, перед началом работы, провести 
корректировку запланированных мероприятий 
и – в бой. Ну, а без телефона куда сейчас? Он – 
наш верный друг и помощник!

– Какой ежедневный выбор Вам тяже-
лее всего даётся?

– Определение приоритетных задач. Их 
так много, что всё сложнее и сложнее плани-
ровать работу. Но правильно спланированная 
задача – наполовину решённая.

– Был ли в Вашей трудовой деятельно-
сти наставник? Если да, то кто он и како-
му из его советов Вы следуете до сих пор?

– Наставников было много, и сейчас они есть. 
Двигаясь вперёд, мы постоянно чему-то учимся, 
повышая компетенции и приобретая бесценный 
опыт. Своими наставниками я смело могу назвать 
родителей, супругу, друзей, учителей, коллег по 
работе, конечно же, руководителей. Вокруг нас 
нет случайных людей, от каждого мы берём что-
то, чего нам не хватает для личностного и про-
фессионального роста и развития.

– Есть ли у вас хобби и какое?
– Я натура увлекающаяся: если начинаю чем-

то заниматься, то погружаюсь в процесс полно-

стью. Любимых хобби у меня много: рыбалка, 
нумизматика, диджеинг, авиамоделизм, путеше-
ствия, SUP-серфинг, вело-хобби, даже домаш-
ним цветоводством занимался – определённому 
жизненному пути соответствует своё увлечение. 
В любом случае главное – это не направление 
увлечения, а погружение в него, получение удо-
вольствия от полученных знаний и результатов, 
превращение из любителя в профессионала. 

А ещё отвечу смело, что хобби − это моя 
работа. Стараюсь организовать её так, чтобы 
результат устроил не только руководителя, но 
и меня. Для чего, бывает, приходится и задер-
жаться, и домой что-то взять. Но когда всё по-
лучается, и на работу вприпрыжку бежишь, и 
время летит незаметно, а самое главное − по-
лучаешь удовольствие от результатов. 

– Что у Вас лучше всего получается на 
работе и в свободное время?

– Утверждения «лучше всего» или «лучше 
всех» очень опасные. Всегда найдётся человек, 
который компетентнее вас, профессиональнее 
и опытнее. Что касается работы, то умение убе-
ждать и развивать искренний интерес у коллег к 
тем производственным задачам, которыми зани-
маешься, – на мой взгляд, важная черта, которой 
должен обладать современный руководитель–ли-
дер. Мне нравится работать в команде.

Как я уже говорил, одно из моих занятий – 
это диджеинг, им я увлекаюсь с 1992 года, 
направление – клубная музыка. Вопреки быту-
ющему мнению, это тяжёлый и кропотливый 
труд – тонны музыки, стилей и треков пропус-
каешь через себя и находишь то, что понравит-
ся слушателям. В результате – гастроли, фести-
вали электронной музыки, общение со слушате-
лями, рейтинг ТОП-100 лучших диджеев России 
по версии авторитетного музыкального сайта. 
Это большая часть моей жизни, которая помогла 
мне обрести уверенность в себе, осознать, что 
нет пределов наших возможностей, приобрести 
огромное количеств новых знакомств и настоя-
щих друзей. Сегодня передо мной стоят другие 
цели и задачи, поэтому диджеинг остался заня-
тием в компании друзей и близких.

– Были в вашей жизни спортивные побе-
ды и какие?

– Всё детство и юношество я провёл на стан-
ции юных техников, занимаясь авиамодельным 
и ракетомодельным видами спорта. Имея за спи-
ной удачный опыт выступления на областных и 
всероссийских соревнованиях, в 1991 году при-
нял участие во всесоюзных соревнованиях и стал 
чемпионом. Сейчас, считаю, нашей молодежи 
не хватает этих видов спорта, потому что имен-
но там приобретались уверенные навыки рабо-
ты молотком, рубанком и паяльником – базовые 
для каждого мужчины.

– Что мечтаете попробовать, но пока бо-
итесь?

– Недавно в соцсетях видел видеоролик про 
полёт в аэродинамической трубе. Для себя ре-
шил, что хочу попробовать, учитывая, что опыт 
прыжков с парашютом уже есть.

– Какое время года вы предпочитаете 
и почему? 

– Возможно любители лыж и коньков меня 
осудят, но для меня однозначный ответ на этот 
вопрос – лето. Что может быть лучше раннего 
летнего июньского утра, тем более в наших кра-
ях, на берегу реки Камы. Наверное, в прошлой 
жизни я жил в южных странах и никак не могу 
привыкнуть к морозам и слякоти.

 – Как вы обычно проводите отпуск?
 – Сейчас для меня это время для семьи, но 

был период, когда каждый свой отпуск я про-
водил в летних оздоровительных лагерях для 
детей работников Общества в качестве воспи-
тателя (вожатого). Общаясь с молодежью, по-
лучаешь море положительных эмоций, пози-
тивный настрой на следующий рабочий год и 
понимание того, что с любым ребенком можно 
наладить контакт, стать друзьями. Особенно 
приятно видеть этих детей спустя много лет в 
рядах наших работников и получать удоволь-
ствие, наблюдая за их успехами.

– Что каждый человек должен сделать 

хотя бы раз в жизни?
– Изменить чью-то жизнь к лучшему. Найти 

себя, преодолеть свои страхи и внутренние огра-
ничения, стать родителем.

– Какую книгу вы читали более одно-
го раза?

– «Котёнок Шмяк» Роба Скоттона, прочита-
на более 300 раз – это любимая серия книг мое-
го сына, ежедневное чтение перед сном. 

– Какую роль в кино Вы могли бы сы-
грать?

– Наверное, Шерлока Холмса. Он умный, рас-
судительный, порядочный, хладнокровный, с ве-
ликолепным чувством юмора. Я вообще считаю, 
что не красота, а люди с отличным чувством юмо-
ра спасут мир.

– Вы жизнерадостный человек?
– Однозначно да. Хотя, возможно, ино-

гда слегка тревожный, всё-таки больше 20 
лет работаю по направлению производствен-
ной безопасности. Считаю, что всё зависит 
от нас самих и от правильно прочитанного 
инструктажа. 

– Ваше жизненное кредо.
– Всегда нравилась фраза Альберта Эйнштей-

на: «Жизнь – как вождение велосипеда. Чтобы 
сохранить равновесие, ты должен двигаться».

Подготовила Юлия БАШУРОВА
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С ПРАЗДНИКОМ, ГАЗОВИКИ!ПРОФСОЮЗНАЯ УЧЁБА

УЧЁБА ПРОФСОЮЗНЫХ ЛИДЕРОВ

ПРОФСОЮЗНЫЙ ВЕСТНИК
ОТВЕТСТВЕННОЙ РАБОТЕ – КРЕПКИЕ ЗНАНИЯ
Уполномоченные по охране труда ОППО «Газпром трансгаз Чайковский профсоюз» получили новые знания в области охраны труда.

Главным спикером обучающего семинара, в 
котором приняли участие 32 уполномочен-
ных филиалов предприятия, стал замести-
тель директора Пермского краевого центра 
охраны труда ПНИПУ, специалист по охра-
не труда, юрист в области условий и охраны 
труда, врач по гигиене труда Андрей Поры-
ваев. Темы лекций были посвящены основам 
охраны труда, системы управления, обеспече-
нию работников СИЗ и специальной оценке 
условий труда. 

Обращаясь к уполномоченным по охра-
не труда, заместитель главного инженера по 
охране труда, промышленной и пожарной без-
опасности Общества Сергей Докучаев отме-
тил важность их работы и вклад в обеспече-
ние безопасности работников предприятия. 

Вопросам охраны труда на производстве 

посвятил своё выступление заместитель на-
чальника отдела охраны труда Максим Ла-
хаузов. 

Заместитель начальника медицинской 
службы Виктор Антипин рассказал о профи-
лактике сердечно-сосудистых заболеваний и 
провёл теоретическое и практическое обуче-
ние по оказанию сердечно-лёгочной реанима-
ции. Уполномоченные смогли сами опробо-
вать полученные знания на специальном ма-
некене. Также им были продемонстрированы 
фильмы МПО «Газпром профсоюз» «Офис», 
«Дорога», «Сердечно-сосудистые заболева-
ния», мотивирующие к соблюдению требо-
ваний безопасности. 

Заместитель председателя ОППО «Газпром 
трансгаз Чайковский профсоюз» Павел Же-
лезков напомнил участникам семинара, как 
строится система работы с уполномоченны-
ми по охране труда. Рассказал об их основных 
правах и полномочиях в качестве ответствен-
ных за общественный контроль условий труда, 
познакомил с существующей системой моти-
вации уполномоченных. Было уделено время 
и обсуждению вопросов, касающихся охраны 
труда и условий работы. 

В ходе открытого диалога с участием Сер-
гея Докучаева, Максима Лахаузова и Павла 
Железкова уполномоченные по ОТ, получили 
возможность задать имеющиеся в филиалах 
вопросы и получить на них ответы. 

По отзывам участников семинара, они по-
лучили много полезной информации, которую 

теперь будут стараться применять на практи-
ке. А это, в свою очередь, будет способство-
вать сохранению жизни и здоровья работников 
Общества в процессе их трудовой деятельно-
сти. Всем уполномоченным по ОТ были вру-
чены сертификаты о прохождении обучения.

Юлия БАШУРОВА
Фото автора

УВАЖАЕМЫЕ КОЛЛЕГИ, 
ДОРОГИЕ ВЕТЕРАНЫ!

От имени Объединённой первичной 
профсоюзной организации «Газпром трансгаз 
Чайковский профсоюз» и от себя лично 
поздравляю вас с самыми тёплыми 
домашними праздниками – Новым годом и 
Рождеством!

Во многих домах уже зажглись яркие огни на 
новогодней ёлке, готовы подарки, составлено 
праздничное меню. Впереди всех нас ждут 
приятные домашние хлопоты. Пусть в насту-
пающем новом году сбудутся все ваши жела-
ния и мечты, реализуются самые смелые пла-
ны, дни будут наполнены яркими эмоциями и 
незабываемыми впечатлениями. 

Желаю вам и вашим близким крепкого здо-
ровья, счастья, мира и благополучия!

Т.В. КУЗЕНСКАЯ, 
председатель ОППО «Газпром трансгаз 
Чайковский профсоюз» 

36 представителей первичных профсоюзных 
организаций всех филиалов предприятия ста-
ли участниками выездного семинара. Как ска-
зала председатель ОППО «Газпром трансгаз 
Чайковский профсоюз» Татьяна Кузенская, 
цель таких мероприятий – познакомить участ-
ников с лучшими практиками и наработками 
в области развития управленческих компе-
тенций, а также обобщить имеющийся опыт 
работы председателей ППО и казначеев орга-
низаций, обменяться лучшими практиками.

В первый день работы семинара препо-
даватель Зонального учебно-методическо-
го центра профсоюзов (г. Санкт-Петербург) 
Константин Шёрсткин провёл для участников 
обучение по теме «Профилактика профессио-
нального выгорания профсоюзного специали-
ста». Он подробно остановился на таком по-
нятии как стресс-менеджмент, рассказал об 
инструментах и методах управления стрес-

сом, а также путях выхода из сложных ситу-
аций. Большой интерес слушателей вызвала 
тема управления конфликтами. Преподава-
тель предложил несколько полезных мето-
дик работы с конфликтными ситуациями, во 
главе каждой из которых – конструктивный 
диалог и взвешенный компетентный подход. 
Умение слышать и слушать – один из важных 
инструментов, которым всегда должен поль-
зоваться лидер профсоюзной организации. 
Познавательные психологические тесты, а 
также разбор предложенных Константином 
Шерсткиным ситуаций, что называется «из 
жизни», должны помочь председателям пер-
вичных профсоюзных организаций в их даль-
нейшей работе и выстраивании эффективно-
го взаимодействия с работодателем.  

Во второй день Константин Анатольевич 
говорил с председателями ППО о развитии 
управленческих компетенций профсоюзного 

работника. Затем председатель ОППО «Газ-
пром трансгаз Чайковский профсоюз» Татья-
на Кузенская обсудила с профсоюзными ли-
дерами актуальные вопросы деятельности 
организаций, были утверждены планы их ра-
боты на 2024 год. Казначеи первичных проф-
союзных организаций в это время работали 
по отдельному графику. Главный бухгалтер 
Объединённой первичной профсоюзной ор-
ганизации Общества Екатерина Капитонова 
познакомила коллег с актуальной информа-
цией, касающейся бухгалтерского учёта, под-
готовки отчётности и ведения документации. 
По завершении семинара все участники полу-
чили сертификаты о прохождении обучения. 

Давая оценку прошедшему мероприятию, 
Татьяна Кузенская заметила, что подобные 
обучающие семинары проводятся для предсе-
дателей ППО и казначеев первичек ежегодно. 
Они позволяют обменяться опытом работы и 
помогают при планировании дальнейшей де-
ятельности Объединённой первичной проф-
союзной организации Общества.

– Впервые мы пригласили провести семинар 

Константина Шёрсткина. Это преподаватель 
с большим педагогическим стажем и практи-
ческим опытом ведения семинаров для профсо-
юзных лидеров. Поэтому, думаю, проведённое 
время было полезным как для председателей, 
так и для казначеев первичных профсоюзных ор-
ганизаций. Кроме того, председатели первичек 
обменялись опытом работы, поделились своими 
лучшими практиками с коллегами, получили но-
вые знания. В рамках круглого стола мы обсуди-
ли много рабочих вопросов, рассмотрели план 
работы организации на следующий год. Прио-
ритетными остаются вопросы охраны тру-
да, промышленной и пожарной безопасности, 
а также повышение культуры производствен-
ной безопасности. Традиционно обращаем при-
стальное внимание на обеспечение работников 
предприятия спецодеждой и средствами инди-
видуальной защиты, на организацию питания 
во время работы на огневых, а также соблю-
дение других, закреплённых в Коллективном до-
говоре Общества, норм.

Анна ТАРАСОВА

В Перми состоялся семинар для председателей и казначеев первичных профсоюзных 
организаций филиалов и администрации Общества, входящих в структуру ОППО «Газпром 
трансгаз Чайковский профсоюз».
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ИНФОРМАЦИОННЫЕ 
РЕСУРСЫ
ООО «ГАЗПРОМ
ТРАНСГАЗ
ЧАЙКОВСКИЙ» 

архив газетысайт Общества

В ПОТОКЕ ИНФОРМАЦИИ
Профсоюзные активисты ОППО «Газпром трансгаз Чайковский профсоюз» стали слушателями 
обучающего семинара по организации информационной работы в первичной профсоюзной 
организации.

Как отметила председатель Объединённой 
первичной профсоюзной организации «Газ-
пром трансгаз Чайковский профсоюз» Татья-
на Кузенская, подобный семинар в очном фор-
мате для профсоюзных активистов состоялся 

впервые. Спикером выступил приглашённый 
эксперт – лауреат Всероссийского конкурса 
«Активное обучение – эффективный профсо-
юз» в номинации «Преподаватель года», автор 
книг и методических пособий, разработчик 
и ведущий тематических блоков в програм-
ме дополнительного образования Института 
профсоюзного движения ATиСО Константин 
Шёрсткин. В течение двух дней участники 
семинара разбирали информационную по-
литику и цифровое пространство профсоюз-
ной организации, а также основные правила 
SMM (SMM – маркетинг в социальных сетях – 
прим. автора). 

Баланс между теорией и практикой смог 
создать ситуацию успеха для каждого участ-

ника обучения, а командная работа помогла 
обрести новые полезные знакомства. По мне-
нию профсоюзных активистов, обучение бы-
ло интересным и продуктивным. Многое из 
полученных знаний они смогут применить на 
практике. По завершении семинара его участ-
никам были вручены сертификаты.

Юлия БАШУРОВА

УВАЖАЕМЫЕ РАБОТНИКИ И ВЕТЕРАНЫ 
ООО «ГАЗПРОМ ТРАНСГАЗ ЧАЙКОВСКИЙ»!

Примите самые тёплые поздравления с Новым 
годом и светлым праздником Рождества!

Желаю вам встретить эти праздники в кругу 
семьи и самых близких людей. Пусть они по-
ложат начало счастливому году, в котором вас 
ждут только приятные события и впечатления! 

Желаю вам и всем вашим близким крепко-
го здоровья, благополучия, уверенности в бу-
дущем, мира и согласия! Пусть 2024 год ста-
нет годом добрых перемен!

А. А. ШКАПЕНКО, 
директор Чайковского филиала 
АО «СОГАЗ» 

КОНКУРСЫ

ВСПОМИНАЮТ ВЕТЕРАНЫ
Подведены итоги творческого конкурса воспоминаний «Трансгаз – судьба моя!», 
проводившегося по инициативе ОППО «Газпром трансгаз Чайковский профсоюз» среди 
ветеранов Общества.

Пенсионеры ООО «Газпром трансгаз 
Чайковский люди не только активные, но и 
очень творческие: поют, танцуют, рукодель-
ничают. И в литературных талантах, как по-
казал конкурс воспоминаний, преуспели, до-
казав это на деле, а точнее на бумаге.

Участники конкурса «Трансгаз – судьба 
моя!» представляли свои воспоминания в 
трёх номинациях:

«Как нас встретил трансгаз» – воспомина-
ния о первых годах работы на предприятии; 

«Это нашей истории строки» – воспоми-
нания о ярких, значимых событиях в истории 

предприятия, жизни коллективов филиалов, 
памятных моментах трудовой деятельности;

«Ветераны в строю» – эссе о жизни ве-
теранских организаций филиалов и взаимодей-
ствии ветеранов с молодёжными организациями.

В свои работы участники конкурса вложи-
ли не только памятные моменты жизни, но и 
тепло своих сердец. Воспоминания победи-
телей можно будет прочитать на страницах 
«Газ-экспресс» в наступающем, юбилейном 
для Общества, году.

Анна ТАРАСОВА

ИТОГИ КОНКУРСА «ТРАНСГАЗ – СУДЬБА МОЯ!»

Номинация: «Как нас встретил трансгаз»

2 место - Аликин Игорь Николаевич (администрация Общества), Пермякова 
Любовь Юрьевна (Очёрское ЛПУМГ)
3 место - Марахина Нина Ивановна (Горнозаводское ЛПУМГ), Ворончихина 
Елена Николаевна (Можгинское ЛПУМГ)

Номинация: «Это нашей истории строки»

1 место - Тагарова Галина Киприяновна (ИТЦ)
2 место - Трефилова Людмила Михайловна (Увинское ЛПУМГ)

Номинация: «Ветераны в строю»

1 место - Репникова Надежда Евгеньевна (Увинское ЛПУМГ)
2 место - Хлызова Вера Александровна (Пермское ЛПУМГ)

ИЗ МУСОРНОЙ КУЧКИ - КЛАССНЫЕ ШТУЧКИ
Думаете такое невозможно? Ещё как возможно! Это доказали пенсионеры ООО «Газпром 
трансгаз Чайковский» - участники конкурса новогодней игрушки из вторсырья, организованного 
по инициативе Объединённого совета ветеранов Общества при поддержке отдела социального 
развития и ОППО «Газпром трансгаз Чайковский профсоюз».

75 оригинальных, красочных и необыкновен-
но красивых новогодних игрушек от пенсио-
неров филиалов и администрации предпри-
ятия поступило в ОППО. И это только «са-
мые-самые» поделки, прошедшие строгий 
предварительный отбор у себя в филиалах. 
Для участия в конкурсе в Чайковский бы-
ло направлено по пять работ от каждой ве-
теранской организации, а сколько всего иг-
рушек смастерили наши ветераны, история 
умалчивает, но больше ста – это точно.

Изначально перед участниками конкурса 
организаторами была поставлена чёткая твор-
ческая задача: изготовить своими руками иг-
рушки из твёрдых бытовых отходов (бутыл-
ки, банки, пластик, полиэтилен и т.д.). Рабо-
ты должны быть лёгкими, прочными и иметь 

крепление к ёлочным ветвям. Размер игруш-
ки – от 20 до 40 см.

Нелегко пришлось конкурсной комиссии 
при подведении итогов. В этом году самое 
большое количество поделок было посвящено 
символу наступающего 2024 года – Дракону. 
Тряпочные, пластиковые, бумажные и из па-
пье-маше, разных цветов и размеров. Не уди-
вительно, что лучшей новогодней игрушкой 
был признан великолепный Дракон Ирины 
Турцевой из Пермского ЛПУМГ. Второе ме-
сто в конкурсе присуждено ветерану КСЦ На-
талье Вершининой, изготовившей «Новогод-
ние часы». Третье место конкурсная комиссия 
отдала Ольге Кулыгиной, ветерану ИТЦ. Она 
изготовила замечательного «Щелкунчика».

Поощрительных призов удостоены Гали-

на Бояршинова (Очёрское ЛПУМГ), Ирина 
Кожина (Гремячинское ЛПУМГ), Валентина 
Шашова (Чайковское ЛПУМГ), Ольга Желуд-
кова (Увинское ЛПУМГ), Светлана Горячих 
(УАВР № 1), Виктор Калабин (ИТЦ), Ольга 
Зуева (Гремячинское ЛПУМГ), Марина Кол-
чанова (Горнозаводское ЛПУМГ) и Галина 
Березина (Увинское ЛПУМГ). 

Анна ТАРАСОВА


